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Phoques
Question écrite n° 1605

Texte de la question

M Bernard Debre attire l'attention de M le Premier ministre sur le desir de son homologue suedois d'entamer une
« cooperation internationale d'urgence » a la suite de l'epidemie qui sevit en mer du Nord et qui a deja tue de
tres nombreux mammiferes marins. Il lui demande de lui exposer les mesures qu'il compte prendre et les
moyens qu'il compte mettre a disposition pour repondre favorablement a cette requete et participer ainsi
activement a l'enrayement de ce fleau, et ce bien avant que les cotes francaises ne soient touchees.

Texte de la réponse

Reponse. - Au cours de l'ete dernier, on a effectivement constate, sur les cotes de la mer du Nord, une mortalite
elevee de certaines especes de mammiferes marins, en particulier des phoques, mortalite causee par une
epidemie. La cooperation internationale a concerne d'abord les organismes scientifiques afin de definir un
traitement adapte a ce mal, et qui a pu etre administre aux animaux accessibles du littoral. Il est certain que la
qualite des eaux marines, si elle n'est pas la cause premiere de cette epidemie, en constitue, tres
vraisemblablement, un facteur aggravant. Elle a en effet touche des mers relativement peu profondes, ou les
apports d'origine tellurique sont importants, que ce soit par le ruissellement direct sur les cotes ou par drainage
a travers le reseau hydrologique. L'action nefaste de ces apports est renforcee lorsque la temperature de l'eau
de mer s'eleve, et que la teneur en oxygene dissous diminue. Ces apports telluriques sont aussi bien d'origine
organique, en provenance des eaux usees des grandes agglomerations, que d'origine agricole ou industrielle ;
ils sont, en quelque sorte, la rancon du progres et affectent essentiellement les pays tres developpes. Pour
combattre cette pollution tellurique, il faut organiser le traitement des eaux en amont de leur deversement en
mer ; c'est la voie dans laquelle se sont engages de nombreux pays dont la France. En outre, l'assainissement
des grands fleuves internationaux exige une etroite cooperation, comme celle qui reunit les pays riverains du
Rhin. Enfin j'ai recemment fait part de ma decision de creer un comite consultatif scientifique sur les problemes
d'economie et d'environnement de la mer qui pourra etudier plus globalement les questions de protection de
l'environnement marin et des ressources marines.
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